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　平成28年3月6日（日）豊中市すこやかプラザにて、「北

大阪支部学術講演会」終了後、演者の藤井未来先生と座

談会を行いました。

　藤井先生は、「女性が歯科技工士を続けるために〜女

性歯科技工士とともに働く皆さんへ〜」という演題の公

演を終えたあとの貴重なお時間をいただき、女性歯科技

工士同士意見交換をしました。先生は、現在、２児の母

として、また歯科技工士として家庭と仕事の両立をうま

くこなしながら現在に至る経緯をお話しいただきました。

　特に、東京での保育所問題、子供の病気など多くの問

題を乗り越えたお話に感銘を受けました。

　また、現在も歯科技工士会、スタディグループでの勉

強会への参加など、歯科技工のスキルアップをされてお

りとてもポジティブな印象です。仕事と家庭の両立には、

第 1 に一緒に働く歯科技工士の理解、家族の理解、協力

( 夫、親 ) が大切です。今後の課題はここにあります。

　座談会では、これから結婚、出産を目前にした女性会

員の質問にお答えいただき、最後に集合写真をとって終

了しました。今後、女性歯科技工士に大きな希望を与え

ていただける講演でした。

　先生並びに出席していただいた会員、学生の皆様あり

がとうございました。

平成27年度

フェミニンフォーラム
開催される 　3 月 12 日（土）午後 2 時 30 分より、大阪府歯科技

工士会館 3 階にて、各学校から「日本歯科技工士会」優

秀学生賞、「大阪府歯科技工士会」会長賞を受賞された

学生を本会会館に迎え、理事会開始前に時見会長より祝

福のあいさつと記念品授与式が行われました。理事一同

も、新しい仲間たちに大きな拍手で称えました。

【大阪府歯科技工士会  会長表彰】
大阪大学歯学部附属歯科技工士学校　岩本　彩花 様

大阪歯科大学歯科技工士専門学校　　岩﨑　祐也 様

新大阪歯科技工士専門学校Ⅰ部　　　竹内　　葵 様

新大阪歯科技工士専門学校Ⅱ部　　　毛利　恵子 様

日本歯科学院専門学校　　　　　　　川野　陽絵 様

東洋医療専門学校　　　　　　　　　以倉　彩翔 様

　
【日本歯科技工士会  優秀学生】

大阪大学歯学部附属歯科技工士学校　有田　早希 様

大阪歯科大学歯科技工士専門学校　　横田　宏之 様

新大阪歯科技工士専門学校Ⅰ部　　　石橋　　和 様

新大阪歯科技工士専門学校Ⅱ部　　　林　由香子 様

日本歯科学院専門学校　　　　　　　石丸　朋季 様

東洋医療専門学校　　　　　　　　　赤松　　桜 様

優秀学生記念品授与式
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時の話題
環太平洋連携協定（TPP）

　太平洋を取り囲む環太平洋地域の国々の間で、経済の

自由化を目的とした経済連携協定を結ぶ環太平洋連携協

定を略してTPPと言い、輸入製品の関税を撤廃し、製品

や農産物が安く自由に流通させる協定です。

　そして、この自由化は医療品や企業活動になりうる医

療制度も例外ではない可能性があります。すでに2 国

間の協定では、経済連携協定（EPA）と自由貿易協定

（FTA）というものがあります。（フィリピン、シンガポー

ル、メキシコ、その他数カ国と締結）

　その点では決して新しい協定ではないのですが、今回

の TPP では多国間で高い水準の自由化を目指す包括的

経済連携になると考えられています。

　そして、現在問題とされていることは ISD 条項とラ

チェット規定により、TPP での例外項目を設ける事は

基本的に不可能である。国際法は各国の国内法より優先

される。サービス分野の自由化を確保するため内国民待

遇（相手国の国民や企業を自国民と同等以上の条件で扱

う）を求められる。ISD 条項により日本の主権が侵害さ

れる。食品の質や安全性の低下、食品を介する病気の検

疫の質や機能の低下をきたす。などの点です。この事よ

り日本の医療制度に及ぼす影響も大きいと考えられてい

ます。

　TPP の参加については、国民の健康と安心を確保し

ていただきたいですね。交渉しだいでは、（NO）と言

える日本に期待したいです。

　　　　　　　　　　　　　　　 副会長　小 谷　和 弘

時の話題

5月：14 日を除く 土曜・日曜・祝日

6月：11 日を除く 土曜・日曜・祝日 です。

会館休館日のお知らせ
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   平成28年 5〜7月活動日程
  5 月
 9 日（月） 監査会議
　  〃   第2回役員選挙管理委員会
14日（土） 三役会・理事会・支部長会・福祉厚生・技対・組織各部会
　  〃  財務委員会
15日(日)  匠の技を見る

  6 月
11日（土）三役会・理事会
　  〃  議事運営・資格審査各委員会・第3回社員総会
18日（土）日技社員総会
26日（日）全スタッフ会議

  7 月
 2 日（土）ガイダンス2016
 9 日（土）三役会・理事会・支部長会・技対・学術・組織各部会
10日（日）カービング大会

  ☆ 5 ／ 9 （月）……  6 月分
  ☆ 6 ／ 8 （水）……  7 月分
　引落し日の前日までにご入金をお済ませください
　ますよう、よろしくお願い申し上げます。

ご自宅や会社の住所が変わられた場合は、お手数です
が、速やかに本会へご連絡をお願いいたします。

  TEL 06ー6699ー4400  
  FAX 06ー6697ー4100   
    　メール  daishigi@oak.ocn.ne.jp

会 員 の 皆 様 へ

会費引き落とし日のお知らせ
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第 11 回  理事会報告
日 時：平成28年2月13日（土）午後2：30〜5：00

場 所：大阪府歯科技工士会館3F

会長挨拶：本日は次年度の予算と事業計画を確定してい

　ただくよう、各部議論していただきたい。また、本執

　行部もあと4回の理事会を残す所となったが、最後ま

　で会務に協力をお願いする。

◎2・3月度の日程の確認

◎第10回理事会報告の各部確認

◎一般報告

　①日技報告

　　・日技代議員選挙立候補届…引続き現行通りの役員

　　　が担当。

　　・実務者会議…前川理事が出席。

　　・開設者・管理者講習会アンケート…毎年開催で回

　　　答した。

　②1/18選挙管理委員会報告

　　・代議員選挙…各支部とも立候補者が定員を超えな

　　　かったため、代議員選挙規程第13条に基づき無投

　　　票による当選と決定し、当選証書を送付した。

　　・役員選挙…公示文を作成し、大歯技広報3・4月合

　　　併号に掲載する。

　③2/4歯科医療安全管理体制推進協議会報告

　　・2/25に研修会と講習会が開催された。

◎各部報告

【総務部】

　①人材育成事業補助金決定通知

　　・27年度分として3,175,000円の交付が決定した。

　②大歯技広報広告依頼進捗状況

　　・各社の担当者を決め、広告掲載依頼の連絡をして

　　　いく。

【財務部】

　①2月分会費納入状況の確認

　②1月末執行状況の確認

【福祉厚生部】

　①慶弔金申請・支払い報告

　　・結婚祝金支払い（北大阪1名）

　　・出生祝金支払い（北東1名）

　　・長寿祝金支払い（中央南1名）

　②新年互礼会会計報告

　　・提出された決算資料のとおり承認される。

　③献血活動報告

　　・ボランティア参加者：15名、受付数：119名、

　　　採血数：97 名、不採血数：22名

【組織部】

　①日技組織拡充支援金支給決定の報告（12/6分）

　②2016年度新卒者入会促進制度について

　　・昨年同様、新卒者が入会しやすい制度を目的に促

　　　進費が支給される。

　③学校入会説明会進捗状況

　　・4校まで終了。残り1校も3月初旬に予定。

　④優秀学生記念品授与式

　　・例年通り3/12に行う。

【学術部】

　①1/31感染対策セミナー報告

　　・参加人数 会員 67名・未入会員 11名・学生9名 

　　　計87名

　②2016年度匠の技を見る

　　・4、5月度の開催内容が決定した。

【技対部】

　①4/3歯科診療報酬改定セミナー

　　・2月の日本歯技に開催案内のチラシを同封した。

◎審議事項

【総務部】

　①平成28年度年間計画について

　　・理事会開催日に一部変更があった。社員総会に向

　　　けての日程も検討。

　②平成28年度事業計画・予算案について

　　・事業計画については変更なし。予算書については

　　　損益ベースも作成する。大阪府の説明会でも収支

　　　ベースと損益ベースの両方の予算書を作成するよ

　　　う指導があった。

【財務部】

　①会免申請（新規）…北大阪1名

　　・12ヶ月にて承認される。

　②労働保険事務処理規約改定について

　　・事務処理規約にマイナンバー（特定個人情報の保

　　　護）の規約を追加するよう指導があった。

　③マイナンバーの件

　　・大阪府の移行法人向け説明会で取扱いについての

　　　注意事項があり、支部にも周知することとした。

　④源泉徴収の件

　　・業務方法についてソフトを導入するなど検討をし

　　　たが、継続審議とする。

　⑤役員交通費の支給方法について

　　・役員報酬と同様、半年に一度、振込みにて支給す

　　　るようにする。ただし、振込手数料は差し引く。

【組織部】

　①「青年部」設立に向けての活動計画案について

　　・具体的な活動に向けた計画案が提出された。

【学術部】

　①組織拡充支援金分配方法並び比率について

　　・支援金は少額のため、案分の方法について再度検

　　　討することとした。
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　②PC購入の件

　　・購入について承認される。

【広報部】

　①3・4月合併号企画案について（承認済み）

　　・4/3技対セミナーのチラシを2月日本歯技に同封する。

【技対部】

　①ガイダンス2016について

　　・7/2、海遊館にて開催。

◎その他

　１．会員数状況・入会・退会予定者の件

　２．診療報酬改定について説明があった。

第 6 回  支部長会報告
日 時：平成28年2月13日（土）午後6：00〜7：00

場 所：大阪府歯科技工士会館3F

内 容

　①献血活動報告

　　・ボランティア参加者：15名、受付数：119名、

　　　採血数：97名、不採血数：22名

　②平成28年度事業計画・予算案について

　　・本会年間予定を参考に各支部の日程を確認した。

　③マイナンバーについて

　　・取扱いについての注意事項を説明。

　④その他

　　・会費納入状況（2月分）の確認。

第 3 回  会計部会報告
日 時：平成28年2月13日（土）午後6：00〜7：30

場 所：大阪府歯科技工士会館2F

内 容

　①各支部決算の日程及び会費納入状況

　　・決算は3月末にて取り纏め、支部総会は4月中旬に

　　　開催

　　・会費徴収の確認と推進

　②各支部役員報酬の支払いについて

　　・本会と連動する。

　　・4月〜9月報酬（翌年1月10日源泉）10月〜3月報

　　　酬（翌年7月10日源泉）の年2回払いとする。源

　　　泉は本会事務局にて行う。

　③源泉徴収票の発行について

　　・学術講演会などの報酬の発生する支部行事を行っ

　　　た場合、開催行事を明記の上、報酬受取人のマイ

　　　ナンバーのコピーを入手しすみやかに本会へ届け

　　　る。（配布済のマイナンバー取り扱い規程に準じる）

　④マイナンバーの取り扱いについて資料を配布した。

　⑤中央北支部高山会計理事のJDL講習会を開催する。

　　・日程：3月12日（土）午後6：00より

第 4 回  組織部会報告
日 時：平成28年2月13日（土）午後6：00〜7：00

場 所：大阪府歯科技工士会館2Ｆ

内 容

　①次年度組織部事業計画案について確認。

　②青年部会について

　　・活動計画案について説明の上、各支部意見交換を

　　　した。

　③退会防止策の検討

　　・卒後即入会、3年目となる次年度の退会防止策の

　　　検討。

　④その他

　　・会員数状況表の確認

　　・案内の確認

第 3 回学術部会報告

日 時：平成28年2月13日（土）午後6：00〜6：30

場 所：大阪府歯科技工士会1Ｆ

内 容

　①次年度支部学術講演会の日程

　　・学術講演会の日程を3/15までに報告するようお願

　　　いした。

　②次年度本会実技研修と匠の技を見るの日程と内容の

　　報告

　③次年度基本研修日程と内容の報告

　④生涯研修受付バーコードリーダーの使い方

　　・実際にデモを行い、使い方の説明をした。

　⑤その他

　　・各案内

第 3 回　技対部会報告

日 時：平成28年2月20日（土）午後5：00〜7：00

場 所：大阪府歯科技工士会館2Ｆ

内 容

　①社会労務士を迎えての勉強会

　　・社会労務士の塚口先生をお迎えし、技対部員と労

　　　使双方の立場から分かりやすく労働契約書・長時

　　　間労働等の話を中心に勉強会を開催した。

　　・弁護士は、今後未払い残業代・過剰労働に着手し

　　　ていくのは、間違いないところ技工業界も予てか

　　　ら長時間労働等の問題点を抱えており、これから

　　　の労使関係問題は改善してゆかなければならない

　　　事など、時間が短く感じる興味深い勉強会であっ

　　　た。
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1. はじめに
　　社会保険労務士として日々業務の中で感じることは、

　使用者と労働者の間で良好な関係が築かれているときは

　両者において雇用や賃金のトラブルは無縁なものと考え

　がちです。しかし、ひとたび相手に対する不信感が芽生

　えると、今まで看過されてきていた労働時間や残業手当、

　有給休暇などが火種となり、労使紛争へと発展していく

　事例が少なくありません。

　　そこで、平成28年2月20日（土）午後 6 時〜7時30分 

　大阪府歯科技工士会館3Ｆにてもう一歩踏み込んだ労務に

　関する知識として①労働基準法を正しく理解する②具体

　的事例③他の業界の現状、をお話させていただきました。

　　このたびの紙面では①法律を正しく理解するにポイン

　トを絞ってお話したいと思います。

2. 労働（雇用）契約について
　＜ポイント＞雇用契約書は必要書類ではないが、労働基

　準法で定める労働条件の明示は必要です。（賃金、労働

　時間、退職に関する事項など）

　→明示方法は使用者・労働者双方が署名・捺印する「雇

　用契約書」の締結に限ったものではなく、一方的に労働

　条件を通知する「労働条件通知書」「雇入通知書」でも問

　題はありません。労働基準法で定めているのは労働条件

　の明示であり雇用契約書の締結は必ずしも必要としてい

　るものではありません。

　

3. 残業手当について
　＜ポイント＞法定労働時間を超えて残業をさせるために

　は三六協定（※）を年 1 回作成して労働基準監督署に届

　出することが必要です。（免罰効果が発生）

　　この協定がないままで残業させていた場合は使用者　

　（事業主のみならず残業の可否に関する権限をもっている

　上司も法律上使用者とみなされます）は6ヶ月以下の懲

　役または 30 万以下の罰金に処せられる場合があります。

　→三六協定でも延長できる基準が決まっていて1ヶ月45

　時間（あるいは 3 ヶ月 120 時間）、1 年 360 時間が延長

　限度になります。 ただし、1日の延長限度のしばりはあ

　りません。

　　つまり、いくら三六協定を結んでいても決められた限

　去る２月 20 日（土）に特定社会保険労務士の塚口清美先生を本会会館にお招きして、技対部勉強会

（参加者 11 名）を行いました。

　塚口先生は以前に歯科衛生士として 16 年間業務に従事し、歯科業界、歯科技工業界にも精通され

ているお立場であったため、歯科技工士の抱える問題をご理解いただ上で色々とご指導いただきまし

た。下記に当日お話いただいた事を一部ではありますが掲載いたします。

　度以上に法定労働時間を超えて残業させると協定がない

　場合と同様の罰則があります。したがって残業の定義や

　適用ル－ルを事業所で決めておくことが重要となります。

　（※三六協定とは…正式には「時間外・休日労働に関する協

　定届」といい 労働基準法第36条が根拠になっていること

　から一般的に「三六協定」という名称で呼ばれています。）

4. 有給休暇について
　＜ポイント＞「有給休暇の買い取り」は、在職中は労働

　者が安心して休養をとり心身の疲労を回復させることを

　目的とした趣旨に反するため原則認められない。

　→ただし例外的に認められる場合として、①在職中でも

　法定日数を超える部分の買い取り②退職時に未消化で

　残っている部分の買い取りがあります。

　　しかしこれも使用者側の買い取る義務までにはなって

　いません。在職中から有給休暇を消化できるしくみづく

　りが求められています。

5. おわりに
　　歯科技工業界が抱える長時間労働や人材不足の問題は、

　使用者と労働者が敵対して改善することができるかとい

　うと、答えは言うまでもなくＮＯ！です。

　　使用者側は自ら経営する技工所の問題や悩みを労働者

　と共有できる関係を築く努力をすることが重要です。具

　体的には毎月の売上額や人件費の占める割合を示し現状

　を見える化して、人件費を捻出するためには売上をアッ

　プするあるいは経費を削減するために何ができるか、労

　働時間の短縮を図るために何ができるかなど、労使一体

　となった行動計画を作成し実行に移すことです。

　　一方労働者側は労働者の権利と使用者の義務を定めた

　労働基準法が労働契約や就業規則の根幹にありますが、

　契約社会に相応した対等な労使間の雇用契約となればよ

　り高い賃金を望むのであればより高い水準の労務提供は

　必定です。具体的には自らの仕事の質・効率を点検し改

　善し高めていく日々の努力を怠ってはなりません。

　　長時間労働や人材不足の問題は、使用者と労働者が

　間違っても争う材料にすることがないように信頼関係

　を醸成していくことが急がれていると言えるでしょう。

技 対 部 会 勉 強 会 開 催
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日技生涯研修：自由10単位

行岡同窓会
平成27年度 総会・学術講演のご案内

日 時：平成28年6月12日（日）  13：00 ～

会 場：天満研修センター7 階  （定員80名）
　　　  （ TEL.06 ー 6354 ー 1927 ）　

　    　 JR 環状線「天満駅」より北へ150m（徒歩2分）

◆ 総　　会　 13：00 ～ 13：30

◆ 学術講演　 13：45 ～ 16：30
　 　受講費：会員／ 2，000 円　　非会員／ 3，000 円

　   　演 題：「補綴物製作のガイドライン」
　　　　　　　～明日からの臨床に生かすために～

　　　講 師：村 上　敏 彦  先生
　　　　 　（株式会社 C.C.D 代表取締役  25 期昼間部卒）

あらかじめ 歯科技工所名 と 所在地 も 印字
して販売しております。

紙面の都合上、今号では詳細を省略させてい

ただきます。ご了承下さい。詳細はホームペー

ジをご参照ください。

歯科技工指示書について日技生涯研修：自由10単位
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　クラウンワーク部に新入社員として就職し、あっとい

う間に1年が経ってしまいました。ご飯の味が全く分か

らない程に緊張していた新入社員歓迎会がつい先日のよ

うに感じます。

　ずっと必死で仕事をしてきたので上半期をどのように

過ごしていたのかあまり思い出せません。よく怒られ

て、思ったようにできない自分に苛立ちを感じ、よく泣

いていました。

　しかし私の上司がいつも自分や同期の事を気にかけ、

笑わせてくれるので心が救われ、また次から頑張ろうと

思えます。まだまだ修行の身ではございますが早く色ん

な仕事を覚えて立派な歯科技工士になりたいと思いま

す。

　さて、毎日仕事をしていれば気持ちがのらない時も

あるかと思いま

す。そんな時、

私は地元の友達

とホームパーテ

ィーをして楽し

みます。つい最

近は私の家でジ

ャージで集まり、各々が旅先で購入したお土産や地酒を

持ち寄り料理して一緒に食べるのです。個人的に一番楽

しかったのは香川土産のうどんキットでした。できあが

りの麺の太さがバラバラでしたが、コシがありとても美

味しかったです。

　あと最近では高校の部活の記念演奏会に出演するので

12月〜2月まで、20人のOGが集まりダンス練習をして

いたのですが、毎

週踊っていたら、

とても辛かった肩

こりからの頭痛が

嘘のようになくな

り健康に日々を過

ごせました。これ

を期に春からバレ

エ教室に通おうかと検討しています。同じように肩凝り

で悩んでいる方には是非ともバレエのレッスンを体験し

て欲しいと思います。

　　　　　　　　　　　　　　　北東支部　佐々木　萌

フェミニン
    通  信

　大阪に住むことになって 35 年がたちますが余り詳しく

はありません。史跡、名所、沢山ありますが、中学校の歴

史の教科書に出てくるのはかなり少ないと思います。

　近くには、鴻池新田会所があります。大阪の豪商とし

て名高い鴻池三代目善右衛門宗利が、広大な新開地の跡

地を開発したもので新田の中でも最大の面積を誇ってい

ます。この辺りには、新田と名の付く地名が沢山あります。

私の住むところもそうです。会所とはその土地を管理す

る事務所みたいなもので、さまざまな役割を果たしました。

宝永 4 年 (1707) 完成された史跡です。

　何か大きな事を成し遂げるには、そのリーダーの人柄

であったり又その土地に住む人の理解であったりいろいろ

乗り越え成し遂げられたのかな、と思い巡らしてたまに訪

れています。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　中川原　誠

北東支部   

鴻池新田会所

下記日程で行います。参加対象の新役員には、

後日メール・FAX でご案内いたします。 

日時：平成 28年6月26日（日）時間未定 

場所：大阪府歯科技工士会館（予定） 

全スタッフ会議
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　今、僕がはまっている趣味は自転車と子供と遊ぶこと

です。休日には自転車仲間とツーリングしたり、自転車

で美味しいものを

食べに行ったり、男

だけで季節 ( 桜、紅

葉 ) を感じに行った

りしています（笑）。

次の日はおかげさ

まで全身筋肉痛に

はなりますが、これがまた癖になるんですよねぇ（笑）。

　自転車を乗り終えてその仲間たちと銭湯で自転車のう

んちく話をし、そのあとは恒例の飲み会！そこでまた自

転車のうんちくを話したり、仕事の話をして、楽しんで

います。

　これからも仕事も趣味も

両立できるようにしていき

ます。　　　　　　　　

　　　　　　飛鳥　真之

　皆さまは、うどん県のうどんを食べたことがあります

か？私は、うどん県（正式には香川県）に住み始めて早や

2年になりますが、いまだに毎日の様にうどんを食してお

ります（笑）

　たかがうどん、されどうどんです。お店によっては、と

うてい大阪では食べられないと思えるぐらい美味しいうど

んに巡り合うことができます。昨今の歯科医院は、コンビ

ニの数より多いとニュースになる時代ですが、流石うどん

県、驚くほどうどんを食べられるお店が存在します。

　香川県の歯科医院数474軒、それに対し、うどん店と称

する店は630軒もあります。さらにうどん店と称しないに

もかかわらずうどんを食べることのできるお店があること

を考えると、人口比率ではダントツの全国ナンバー１であ

ることに何の疑問も覚えません。

　うどんのコシだのなんだの以外に、出汁についても、カ

ツオ出汁のお店もあれば、いりこ出汁のお店もあったり、

うどん店なのに意外とお蕎麦が美味しかったりと意外な楽

しみ方もあります。サイドメニューの天ぷら目当てのお店

があったり、こんな山の中に

隠れたお店があったりと…。

　是非、お気に入りのうど

んを見つけに来て下さいね。

　　　　　　 岩佐　達也

担当支部：北 東

私の趣味

  次回担当支部のお知らせ
6 月号の「リレー編集」と「私の町の風景」は、

中央北支部担当 です。

3月入会（1名）
北大阪　藤 澤　和 也 新大阪歯科技工士専門学校卒

4月入会（33名）
北大阪　伊 藤 みずき 新大阪歯科技工士専門学校卒

   〃      大 島 可奈子 　　　　　 〃
   〃      原 田　直 人 　　　　　 〃
   〃      安 部　侑 那 　　　　　 〃
   〃      井 上　沙 紀 　　　　　 〃
   〃      尾 國　令 奈 　　　　　 〃
   〃      北 山　直 樹 　　　　　 〃
   〃      中 野 謙一朗 　　　　　 〃
   〃      南 田　    瞳 　　　　　 〃
   〃      村 上　大 貴 　　　　　 〃
   〃      山 田　悠 平 　　　　　 〃
   〃      吉 田　絵 美 　　　　　 〃
   〃      芳 原　宏 和 　　　　　 〃
   〃      山 口　美 樹 　　　　　 〃

新 入 会 者

“ うどん県” 香川

   〃      米 村　 　健 　　　　　 〃
   〃      津留田 真 衣 　　　　　 〃
   〃      坂 根　優 希 　　　　　 〃
   〃      松 田　新 也 　　　　　 〃
北　東　川 本　泰 世　東洋医療専門学校卒

   〃      新 垣 あずみ 　　　　　 〃
   〃      柴 田　慧 亮　大阪歯科大学歯科技工士専門学校卒

   〃      川 埜　慎 介 　　　　　 〃
   〃      宮 下　耕 治　新大阪歯科技工士専門学校卒

   〃      津 田　浩 聡  　　　　　 〃
   〃      吉 田　絵 美  　　　　　 〃
中央北　佐 野　成 仁 　　　　　 〃
   〃      吉 田　浩 平 　　　　　 〃
南大阪　西 念 木綿子 　　　　　 〃
   〃      中 島　彰 太 　　　　　 〃
   〃      松 下　嵩 史 　　　　　 〃
   〃      吉 本　秀 作 　　　　　 〃
   〃      高 石　憲 和 　　　　　 〃
   〃      山 田　真 也 　　　　　 〃
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『北大阪支部だより』
      第 20 号支部コーナー

　
平成28年3月6

日、豊中市すこや

かプラザにて北大

阪支部学術講演会

が開催された。

　2部構成として、第1部は豊中市歯科医師会常務理事

の笹部努先生、第2部は有限会社K-Dentalの藤井未来

先生に講演していただいた。

　第1部は笹部先生の「補綴処理の手順」という題材

だった。咬合が壊滅して基準となる指標がないものや、

元の状態がわからないものの補綴処理、つまり患者の

口腔内の状態が悪いのに長時間、あるいは長年治療し

なかったなどが原因で咬合がおかしくなっている。こ

の状態をできるだけ補綴の介入を最小限

にして患者が短い時間で補綴処置を終え

ることができるか技工士とともに考えて

いきましょう。とのテーマだった。

　口腔内の状態、今まで装着されていた

補綴物、残存歯の状態など画像での詳し

い説明だった。患者の性格を知り、性格に応じて、押

し付けない、患者が納得するように説明する。治療期

間を教える、わがままな患者に無理に押し付けず、気

長に説明をそして治療へと、そして補綴物製作へと、

日頃、補綴物を作りながら、口腔内を見る機会の少な

い私達にとってとても有意義な講演だった。

　第2部は、女性歯科技工士で、2人の子供の母である、

藤井未来先生の講演でした。「女性が技工士を続ける

ために〜女性技工士と共に働くみなさんへ〜」がテー

マだった。

　近年、若い技工士が減少している中、女性歯科技工

士の割合は増加傾向にある。以前は、女性技工士は

「雇いづらい」「育てにくい」と敬遠されてきた女性

歯科技工士の労働力も軽視できなくなってきた。本来、

歯科技工は女性にとても向いている仕事だと思われる。

しかし多くの女性技工士・経営者共に、「続けかた」「雇

用の仕方」を模索しているのが現状である。

　技工士として18年、子供が生まれてからの8年の技

工歴を熱く語っていただいた。子供が生まれるまで

は、家から仕事場へと、仕事場から家へと、繰り返し

の生活だった。妊娠しいつまで仕事ができるか？と悩

み、ぎりぎりまで仕事をしたこと。産休、育休の取り

方、また育休の期間はどうするか？仕事復帰はいつに

しようか？保育園はどうするか、うまく入れるか？な

ど全てが初めての経験だった。仕事復帰はできるか？

幸い保育園にも入園でき会社の協力もあり無事に復帰

できた。また、卒後の教育機関、悩みと転職、これか

らの働き方や思いなど、女性

技工士が漠然と不安に思って

いることも、共に働く会社の

同僚、経営者に知って欲しか

ったことなど藤井先生の経験

を通しての講演だった。

　先生は、自分に投資しているという。各教育機関の

ゼミ、セミナーなどに積極的に参加している。技術を

磨くのも目的だが友人をつくり横の輪を広げるためだ

と。歯科業界がデジタル化されつつあるが、人と人の

つながりはアナログであると。また、女性歯科技工士

に技工士として将来のビジョンを持って欲しいと。2

時間ぶっ通しでの講演だった。

　参加者は、女性歯科技工士はもちろん、歯科衛生士

も多く89名であった。また、一般市民も2名参加して

いただいた。懇親会は、豊中市歯科医師会の先生、藤

井先生を囲んで、講演の大成功を大いに歓喜した。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　  兼 本　 勇

　歯は命「噛む」から始まる健康づくりが庄栄コミュニティセンターで行わ

れた。今回の健康展は地域密着型で地元の人たちとの交流が中心であった。

　歯科医師会は歯科相談、口臭測定、ブラッシング指導、歯科検診、口腔水分測定などを

行い技工士会は補綴物の展示や相談、乳歯ケースやデンチャーケースの配布を行った。

　2時間30分の短い時間であったがとても有意義な時間であった。これからも各地の健

康展に協力していきたい。　　　　　　　　　　　　　　　副支部長　堀之内  朋哉

平成28年2月28日に
 茨木市歯科医師会主催の地域歯科健口展

● 北大阪支部学術講演会

左・藤井未来先生

笹部務先生
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『北東支部だより』
      第 41 号支部コーナー

     行 事 予 定
  ● 6月4日（土）  寝屋川市健康展

●北東支部会員状況（平成28年3月現在）

　会員数   297名（男性 261名　女性 36名）

● 新入会員紹介（平成28年4月）
 新垣 あずみ   東洋医療専門学校卒

 川本　 泰世   東洋医療専門学校卒

 柴田　 慧亮   大阪歯科大学歯科技工士専門学校卒

 宮下　 耕治   新大阪歯科技工士専門学校卒

 川埜　 慎介   大阪歯科大学歯科技工士専門学校卒

 津田　 浩聡   新大阪歯科技工士専門学校卒

 吉田　 絵美   新大阪歯科技工士専門学校卒

●北東支部メールアドレス
 　daishigi. hokutou @ gmail. com　

※登録希望の方は上記アドレス

　にメールをお願いします。

　また、メールには必ず「氏名」

　をご入力ください。

旧北河内支部・旧守口門真支部同好会 開催
　さる、3 月 20 日（日）、旧北河内支部と旧守口

門真支部と合同で同好会が開催されました。

藤 井 成 行 さん の住所、連絡先が不明となって

おります。

連絡先などご存知の方がおられましたら、大阪府歯

科技工士会事務局もしくは北東支部までご連絡頂

ければ幸いです。 宜しくお願い致します。

連  絡  事  項



平成 28 年 5 月号 第 487 号　（11）大　歯　技　広　報

支部総会開催のお知らせ

『中央北支部だより』
      第 24 号支部コーナー

 ★ 部 会 報 告
　・支部長会
　　  マイナンバーのコピー提出

　　 （役員報酬を受ける方や講演会の講演料をお支払いした講師の先生など）

　　  4 月 3 日技対セミナー（診療報酬改定）への参加要請

　・組織部会
　　  支部に青年部の立ち上げ要請 (40 歳までの会員対象 )

　・技対部会
　　  長時間労働に関して社会労務士による抜き打ち調査

　・福祉厚生部会
　　  献血活動報告、予防接種の助成金の申請要請

　・学術部会
　　  平成 28 年度の中央北支部講演会予定（平成２8 年 11 月 20 日 日曜日開催）

 ★中央北支部  平成28年度 事業計画
　　 4 月 3 日（日） レクリエーション　屋形船でお花見ランチ

　　 5 月 8 日（日） 支部総会・新入会員ガイダンス・新入会員歓迎会

　　 6 月 5 日（日） 支部会（総会に向けての質問・要望の取りまとめ）

　　 8 月 食事会

　　10 月 各区健康展への参加

　　11 月 20 日（日） 学術講演会　　講 師　辻  貴裕 氏

 ★ 次 期 役 員 候 補
　　支  部  長 … 池田   副支部長 … 久家・小田

　　専　　務 … 上原 禎治   組織理事 … 中野　　　　　委員…藤田

　　広報理事 … 上原 　剛　 委員…溝渕   福祉厚生理事 … 宮之原　　委員…山本　 

　　技対開設 … 千田　　  　委員   技対勤務 … 林　　　　　　委員…秋田

　　学術理事 … 山下   財務理事 … 阪本　　　　　委員…榊原　

　　評  議  員 … 榊原・久家　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（ 敬称略 ）

支部総会開催のお知らせ

支  部  会  報  告 2016 年3月19日（土）18時からジーニス大阪にて

支部役員会が開催されました。

平成28年5月8日（日）支部総会・新入会員ガイダンス・新入会員歓迎会を
かねた懇親会開催、詳細は会員に直接案内を送りますのでご確認ください。



（12）　第 487 号 平成 28 年 5 月号大　歯　技　広　報

『南大阪支部だより』
      第 21 号支部コーナー

 内 容　真田親子ゆかりの地と世界遺産を訪ねて

 日 時　平成28年 5 月15日（日）  雨天決行！

　○集合時間　午前 11 時

　○集合場所　道の駅「柿の郷くどやま」   産直市場前
　　　　　　　  和歌山県伊都郡九度山町入郷 5-5　TEL. 0736-54-9966

　○参  加  費（昼食付き）

　　　・支部会員／無　料　
　　　・新入会員／交通費 2000円補助　 ・卒後 3 年迄／交通費 1000円補助
　　　・家族友人／昼食代金実費

● 南大阪支部会員状況 （平成28年3月現在）　  

 会員数  153名 （ 男性 133名　女性 20名 ）

　３月６日、堺市産業振興センターに於いて、　健康フェア「歯と口の健康」が開催されました。

　南大阪支部のブースには、可愛い動物の形をした石膏人形とアニメ「ワンピース」のキャラクター

の石膏人形と、小学１年生〜６年生までの歯型の模型と補綴物の模型を並べました。

　人形は欲しい方にはご自由に持って帰って頂きました。その人形が思った以上に好評で、子供を

連れた家族や孫にプレゼントすると、おじいちゃん・おばあちゃんが喜んで石膏人形を持って帰っ

てくれました。

　他にも私たちが普段臨床で仕事をしている歯科技工士ということもあってか、患者さんの補綴物

の悩みや質問を受けました。入れ歯が噛めないと悩む高齢者の方に対して、先輩の歯科技工士さん

が話を聞いて優しく答えていました。
　今回のイベントで、１人でも多くの人が歯科に対してもっと興味、感心を持って頂けたら嬉しい

と思います。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　中城　一樹

南大阪支部  新入会員歓迎会＆支部会員家族親睦会のご案内

　北に紀の川、南に霊場「高野山」の玄関口として歴史と自然が調和した町、九度山。

　戦国時代の名将、真田親子ゆかりの地でもあり、古くから高野山の表参道として、老若男女

が訪れる参拝者を出迎えています。

　町内には真田親子の足取りを感じる歴史スポットから、世界遺産に指定された社寺まで、見

どころ目白押しです。

ご家族ご友人お誘いの上、ご参加下さい。詳細は封書にてお知らせいたします。


